

化石発掘体験

IN 瑞浪市化石博物館

活動日時： 4月29日（金祝）
5月7日（土祝）

活動プログラム：

午前	集合・あいさつ	おはようございます。今日は岐阜県瑞浪市まで行き、化石発掘をしに行くよ。どんな化石が採れるかな？
	移動	現地まではバスに乗っていくよ。道中でグループの友達と仲良くなろう。化石発掘は協力作業でもあるから、名前と顔をしっかり覚えてね。
	昼食	目的地の化石博物館に到着したね。午後から化石掘りを行うから先に昼食を食べよう。早く済ませばその分沢山化石掘りに時間を費やす事ができるから、テキパキ食べよう。
午後	化石掘り体験	待ちに待った化石掘り体験の時間だよ。沢山の道具や難しいルールをみんなで確認し合いながら化石掘りを楽しもう！貝の化石が沢山採れるね。変わった形の貝の化石や葉の化石も採れているね。他にもどんな化石が採れるかな？焦らず、じっくり時間をかけて掘っていこう！
	解散	楽しい時間はあっという間に終わったね。今日の体験は普段なかなかできない体験だったね。幾つか石を持って帰って、家で家族と一緒に化石掘りを楽しんでね。また、来年化石掘りをしに来よう！



<全体感想>

メンバーにとって化石といえば、恐竜の骨や、動物や生き物の形を想像される方がほとんどです。今回の発掘場は主に貝であり、そのギャップに驚かれる様子がチラホラ伺えました。しかし実際に体験すると集中し、のめり込まれて楽しんでおられました。参加者の様子は時間と共に2つのパターンに分かれます。「思っているようなものが採れず飽きてしまう」か、もしくは「良いものを見つけ出そうと意欲を燃やされる」かです。意欲を燃やし集中されている方は、化石発掘に楽しさを見出だされているので安心して見守る事が出来ますが、飽きてしまわれた方は違う事をやり始め、結果怪我に繋がる恐れがあります。無理強いをさせる事はあまり好みませんが、飽きてしまわれた方の意識を変え、楽しみを見出だしていただけるかが我々の務めと考えています。『飽き性』と言われる方がおられますが、決して楽しみたくない訳ではありません。「楽しみの見つけ方」が苦手なだけと私は考えています。参加していただいている皆さんに同じ価値の楽しみを提供する為にこれからも勉強していきます。 (竹中 哲郎)